

## CHRONIQUE LOCALE

---

Les Américains sont le premier peuple du monde, pour la réclame, le pouf et l'art de s'en faire beaucoup de rentes, comme l'immortel Barnum.

A Lyon, nous possédons quelques magasins de machines à coudre, venues en droite ligne des bords de l'Hudson ou de l'Ontario et, dès la porte, on sent qu'on est sur le seuil d'un monde qui n'est pas le nôtre.

A peine l'Exposition de Philadelphie à terme, nous avons été inondés d'affiches resplendissantes:

- Notre maison a obtenu la *première récompense*, dit l'une.
- Notre maison a eu la *plus haute récompense*, répond une autre.
- Notre maison a eu *toutes les récompenses*, acclame une troisième.
- Il n'y a pas encor eu de récompenses accordées, affiche carrément une quatrième, et qui dit la vérité ? qui croire ? où est la bonne foi ? la probité ? et cette loyauté qui faisait dire à un ancien, du commerce lyonnais : *Virtute duce ?*

Aujourd'hui, ce n'est plus la Vertu qui conduit, c'est la Fortune, de quelque part qu'elle vienne et à quelque précipice, qu'elle mène, dût l'honneur rester en route. Notre vieux Lyon, si fier, entrera-t-il dans cette voie ? nous désirons qu'il y réfléchisse.

A l'abri de ces inquiétudes et de ces souillures sont la Justice, la Science et les Arts; aussi est-ce près d'eux que nous aimons toujours à revenir. Qu'a-t-on fait de ce côté ?

Le 3, la rentrée des cours et des tribunaux s'est effectuée avec la solemnité accoutumée.

A Paris, à la Cour d'appel, une voix éloquente a prononcé l'éloge de M. le premier Président Gilardin, que son séjour et sa sépulture ont fait notre compatriote; à Lyon, M. l'avocat général Juan Sauzet a déroulé la vie si pleine, si noble, si utile du grand chancelier de France Pomponne de Bellièvre, né à Lyon en 1529, décédé à Paris le 5 septembre 1607, surnommé le Nestor de son siècle, et le plus illustre de cette grande famille dont douze membres sont inscrits dans les *Lyonnais dignes de mémoire*.

A cette parole M. le général Bourbaki, Mgr Caverot, M. le préset du Rhône, M. le premier président, la Cour, les tribunaux prêtaient une oreille attentive et on se prenait à chercher des yeux le grand orateur, un autre Sauzet, que la mort avait frappé il y a si peu de